

El País

Registro. Por: Julián Domínguez Rivera

Nuestra universidad empresarial

Abril 19 de 2008

Llenos de ilusiones y orgullosos de lucir sus togas con los colores de la carrera de Administración de Empresas, 16 jóvenes protagonizaron el pasado 5 de abril un hecho histórico en la región: ser la primera promoción de un sistema de educación novedoso en el país por cursarse bajo la modalidad dual, que desarrolla armónicamente en ciclos de tres meses el aprendizaje en el aula y la formación práctica en la empresa.



Se trata de la Universidad Empresarial, que sigue el modelo de la Berufsakademie alemana, en marcha en Cali desde el 2003 y que muestra cómo es posible unir a la academia con la actividad productiva para apoyar la competitividad de la región.

La historia del programa de la Universidad Empresarial en el Valle se remonta al 2001, cuando se firmó el convenio que le dio vida entre la Universidad Autónoma de Occidente y las cámaras de Industria Colombo Alemana y de Comercio de Cali con el apoyo de la Agencia de Cooperación Alemana al Desarrollo – GTZ.

Hoy, el programa está certificado internacionalmente con la norma de calidad ISO 9001 otorgada por la sociedad alemana Certqua, ratificada con el excelente desempeño de sus estudiantes en los Exámenes de Calidad de la Educación Superior, Ecaes. Cuenta con la vinculación de 54 empresas y 67 estudiantes que pueden continuar sus estudios de posgrado en Alemania, donde la Universidad Empresarial ha graduado a 70.000 profesionales, vinculados a empresas como Daimler-Benz, Siemens y Volkswagen.

No cabe duda de la gran importancia que tiene la universidad para la sociedad por la relación estrecha que existe entre formación de capital humano y el bienestar general. Asimismo, para el sector empresarial, pues la integración con éste es fundamental para el cumplimiento de la agenda de desarrollo con la cual se construye nuestra eficiencia productiva.

Por eso, es reconfortante que a la par de la Universidad Autónoma, que con la Universidad Empresarial y el fortalecimiento de la Facultad de Ingeniería está preparando profesionales con alta pertinencia para las necesidades de nuestro entorno, existan otras instituciones que están liderando el propósito de dar soporte a las vocaciones de la región.

Entre ellas la Universidad Icesi con la nueva Facultad de Ciencias Naturales, que está conformada por las carreras de Biología, Química y Química Farmacéutica y más adelante Medicina. Así se fortalece el 'cluster' de la salud, integrando a este proceso a Cideim con la Fundación Valle de Lili y al sector farmacéutico, en especial Tecnoquímicas, cuya importante donación la hizo realidad, uniendo así a descollantes instituciones, cada una líder nacional en su área.

Recordemos que la salud junto con el turismo de negocios, el 'software' y la ingeniería, conforman el grupo de servicios de alto valor agregado al que el Valle viene apostando como sus nuevas vocaciones empresariales.

Quiero, por último, resaltar los 300 años que está cumpliendo la Universidad de San Buenaventura, que cuenta con el campus de La Umbría, uno de los más hermosos y funcionales de Suramérica, cuyo aniversario es una oportunidad para que la comunidad caleña la rodee y contribuya a su buen suceso.